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Vom 31.05. bis 02.06.22 machten rund 100 Schülerinnen und Schüler des Evangelischen Gymnasiums 
Nordhorn und des Gymnasiums Nordhorn gemeinsam Politik! Nach einem Crashkurs in Kommunalpolitik 
entwickelten sie innerhalb ihrer Fraktionen aus ihren eigenen Ideen Anträge und bereiteten sich auf die 
Diskussionen vor. 
 
Am großen Planspieltag wurden sie begleitet von zahlreichen Ratsmitgliedern, die ihnen mit Rat  
und Tat zur Seite standen.  
 
In den drei parallel stattfindenden Ausschusssitzungen „Jugend und Freizeit“, „Schule und Sport“ und „Bau, 
Verkehr und Umwelt“ diskutierten die Politik-Klassen ihre Themen.  
Nach einer anschließenden Fraktionssitzung kamen alle Schülerinnen und Schüler in einer großen  
fiktiven Ratssitzung zur Abschlussdebatte zusammen. 
 
Fotos von den gemeinsamen Tagen, die unser Presse-Team aufgenommen hat,  
(und später auch den Film über das Planspiel) finden Sie unter: www.pimpyourtown.de/nordhorn/ 
 
 
 

Danke für das Pimp Your Town! Nordhorn 2022! 
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Zur fiktiven Sitzung des Rates  
im Planspiel Pimp Your Town! 

 

www.pimpyourtown.de 

 

TAGESORDNUNG: 
 
 
I. ÖFFENTLICHER TEIL 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
 und Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 
 
II. ANTRÄGE 
 
1 zu Verbesserung der Behindertenhilfen ✓	
 Abstimmungsergebnis: 80 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen  
  
2 zu Attraktivere Parks mit Outdoor-Aktivitäten. -	
 Abstimmungsergebnis: -  
  
3 zu Erneuerung der Sitzgelegenheiten in der Innenstadt (+WLAN) ✓	
 Abstimmungsergebnis: 80 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen  
  
4 zu Vechte Arkaden vergrößern -	
 Abstimmungsergebnis:  - 
  
5 zu Trampolinhalle ✓	
 Abstimmungsergebnis: 41 Ja | 33 Nein | 6 Enthaltungen  
  
6 zu Verbesserung des Tierparks ✓	
 Abstimmungsergebnis: 28 Ja | 2 Nein | 50 Enthaltungen  

___________________________________________________________________________ 

Ort der Sitzung: Jugendzentrum Nordhorn 

Datum der Sitzung: 02.06.2022 

Uhrzeit der Sitzung: 11:30 Uhr 
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7 zu Mehr Fahrradständer an Schulen in Nordhorn -	
 Abstimmungsergebnis:  - 
  
8 zu Gestaltung der Schule ✓	
 Abstimmungsergebnis: 36 Ja | 7 Nein | 37 Enthaltungen  
  
9 zu Neue Tretboote -	
 Abstimmungsergebnis:  - 
  
10 zu Klimafreundliche Gebäude -	
 Abstimmungsergebnis:  - 
  
11 zu Öffentliche Ladestationen für Mobilegeräte ✓	
 Abstimmungsergebnis: 46 Ja | 2 Nein | 32 Enthaltungen  
  
12 zu Neue Läden -	
 Abstimmungsergebnis:  - 
  
13 zu Wasserspender in der Innenstadt verbessern ✓	
 Abstimmungsergebnis: 80 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen  
  
14 zu Kartbahn -	
 Abstimmungsergebnis:  - 
  
15 zu Spielplatzerneuerung -	
 Abstimmungsergebnis:  - 
  
16 zu Ein Jump-House in Nordhorn -	
 Abstimmungsergebnis: -   
  
17 zu Schulturniere gegen andere Schulen in Nordhorn -	
 Abstimmungsergebnis:  - 
 
18 zu Digitalisierung und Verbesserung von Internet und Wlan ✓	
 Abstimmungsergebnis: 38 Ja | 14 Nein | 28 Enthaltungen  
  
19 zu Wlan Hotspot am Strand Nordhorn -	
 Abstimmungsergebnis:  - 
  
20 zu Freies W-Lan in Nordhorn ✓	
 Abstimmungsergebnis: 66 Ja | 0 Nein | 14 Enthaltungen  
  
21 zu Ausbau des Busbahnhofes zu einem modernen Stadthafen -	
 Abstimmungsergebnis:  - 
  



Protokoll 
 

Zur fiktiven Sitzung des Rates  
im Planspiel Pimp Your Town! 

 

www.pimpyourtown.de 
  

22 zu Gestaltung des Stadtparks Nordhorn -	
 Abstimmungsergebnis:  - 
  
23 zu Kletterwald -	
 Abstimmungsergebnis:  - 
  
24 zu Jugendräume mit Themenbereichen (WLAN) -	
 Abstimmungsergebnis:  - 
  
25 zu Hundepark mit Parkour ✘	
 Abstimmungsergebnis: 9 Ja | 64 Nein | 7 Enthaltungen  
  
26 zu Kostenlose Spinde in der Schule ✓	
 Abstimmungsergebnis: 59 Ja | 5 Nein | 11 Enthaltungen  
  
27 zu Erneuerung von Sporthallen und Sportplätzen -	
 Abstimmungsergebnis:  - 
  
28 zu Bestehendes W-lan in Nordhorn verbessern -	
 Abstimmungsergebnis:  - (mit TOP 20 zusammengefasst) 
  
29 zu Eine Promenade am Vechtesee -	
 Abstimmungsergebnis:  - 
  
30 zu Erneuerung der Straßen und Radwege ✓	
 Abstimmungsergebnis: 80 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen  
  
31 zu Jugendcafé/Lerncafé ✓	
 Abstimmungsergebnis: 47 Ja | 20 Nein | 13 Enthaltungen  
  
32 zu Renovieren der Basketballplätze ✓	
 Abstimmungsergebnis: 70 Ja | 0 Nein | 10 Enthaltungen  
  
33 zu Erneuerung und Verbesserung der Außenanlage des Freibads -	
 Abstimmungsergebnis:  - 
  
34 zu Beachvolleyballplätze (am besten am Vechtesee) -	
 Abstimmungsergebnis:  - 
  
35 zu Baseballverein -	
 Abstimmungsergebnis:  - 
  
36 zu Mehr Platz zum Basketball spielen. -	
 Abstimmungsergebnis:  - 
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37 zu Klimafreundlicherer Verkehr ✓	
 Abstimmungsergebnis: 69 Ja | 7 Nein | 4 Enthaltungen  
  
38 zu Hotspot in der Innenstadt -	
 Abstimmungsergebnis:  - (mit TOP 20 zusammengefasst) 
  
39 zu Platz für Jugendliche beim dm / Rossmann -	
 Abstimmungsergebnis:  - 
  
40 zu Vechtesee-Strand verbessern -	
 Abstimmungsergebnis:  - 
  
41 zu Größere Becken mit wärmeren Wasser im Delfinoh -	
 Abstimmungsergebnis:  - 
  
42 zu Eissporthalle ✓	
 Abstimmungsergebnis: 47 Ja | 22 Nein | 11 Enthaltungen  
  
43 zu Minigolf Platz ✓	
 Abstimmungsergebnis: 37 Ja | 36 Nein | 7 Enthaltungen  
  
44 zu Öffentliche Turnhallen mit Tischtennisplatten -	
 Abstimmungsergebnis:  - 
  
45 zu Neue/Erneuerung der Skateanlage ✓	
 Abstimmungsergebnis: 38 Ja | 22 Nein | 20 Enthaltungen  
  

 



Antrag 

  

Der Fraktion Für Fortnite für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Bau, 

Verkehr und Umwelt  
 

 
 

✺ TOP 1 
 
 
Verbesserung der Behindertenhilfen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass in Nordhorn die Behindertenhilfen stark verbessert oder 
neu erbaut werden. Zum Beispiele seichtere Rampen am Rathaus oder Jugendzentrum.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Wir stellen diesen Antrag, damit Behinderte nach Art. 3 des Grundgesetzes nicht sozial 
benachteiligt werden. Außerdem sollte niemand erzwungene Abhängigkeit verspüren oder 
haben.  
 
Luca, Leo  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

28 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

80 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion NOH für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bau, Verkehr 

und Umwelt  
 

 
 

✺ TOP 2 
 
 
Attraktivere Parks mit Outdoor-Aktivitäten. 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es mehr Parks und Outdoor-Aktivitäten in Nordhorn gibt.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Bestehende Parks sollen mit mehr Parkplätzen und Beleuchtung 
ausgestattet und umzäunt werden. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Da es in Nordhorn zu wenig Freizeit—Aktivitäten für Jugendliche gibt.  
 
Jonas, Ben  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

28 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  
  
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion VFN für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bau, Verkehr 

und Umwelt  
 

 
 

✺ TOP 3 
 
 
Erneuerung der Sitzgelegenheiten in der Innenstadt (+WLAN) 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die Sitzgelegenheiten in der Innenstadt Nordhorns 
erneuert werden und neue hinzukommen, welche WLAN zur Verfügung stellen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Einige Sitzgelegenheiten sind sehr abgenutzt und sollten deshalb erneuert werden. 
Außerdem würden wir uns mehr Sitzgelegenheiten wünschen, da es nicht genügend gibt. 
Zudem wäre WLAN dort ebenfalls sehr nützlich.  
 
Nora & Levke  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

28 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

80 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Für Fortnite für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Jugend und 

Freizeit  
 

 
 

✌ TOP 4 
 
 
Vechte Arkaden vergrößern 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Vechte Arkaden vergrößert wird und mehr Geschäfte, 
wie z.B Zara eröffnet werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Statt einer Vergrößerung der Arkaden wird eine Verbesserung der 
Innenstadt vorgeschlagen, um dort Geschäfte anzusiedeln. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Es ist attraktiv für Jugendliche, bringt mehr Arbeitsplätze und lockt Touristen zum Shoppen 
an.  
 
Noemi, Ayleen  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

26 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion NOH für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Jugend und 

Freizeit  
 

 
 

✌ TOP 5 
 
 
Trampolinhalle 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass eine neue Trampolinhalle gebaut wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Verwaltung soll prüfen, welche Möglichkeiten es gibt, um die 
Angebotsvielfalt im Sportpark zu vergrößern. Dies soll in Kooperation mit den dortigen 
Unternehmen geschehen. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Es gibt keine in Nordhorn und es würde Jugendliche motivieren und es ist für jedes Alter 
gedacht.  
 
Ian  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

24 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

41 Ja / 33 Nein / 6 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion VFN für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Jugend und 

Freizeit  
 

 
 

✌ TOP 6 
 
 
Verbesserung des Tierparks 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die Gehege erneuert sowie verbessert werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: Es sollen aus Tierschutzgründen keine (weiteren) exotischen, sondern vor allem 
heimische Tierarten im Zoo gehalten werden. 
 
Begründung 
Es könnten zudem mehr Tiere hinzugefügt werden, wie z.B. exotische Tiere. Durch die 
Verbesserung des Tierparks, wirkt dieser attraktiver. Dadurch kommen mehr Menschen, 
um den Tierpark zu besuchen.  
 
Leenke, Rieke, Julia  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

11 Ja / 4 Nein / 11 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

28 Ja / 2 Nein / 50 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Für Fortnite für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Schule und 

Sport  
 

 
 

❒ TOP 7 
 
 
Mehr Fahrradständer an Schulen in Nordhorn 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es mehr Fahrradständer an Schulen geben soll.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Weil so viele Fahrräder in den Schulen auf dem Boden liegen, da es Mangel an 
Fahrradständern gibt. Immer mehr SchülerInnen kommen mit dem Fahrrad zur Schule 
aber haben nicht die Möglichkeit dieses vernünftig abzustellen ohne das sie beschädigt 
werden z.B. durch umfallen oder aufeinander kippen der Fahrräder  
 
Serafina, Jolina  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

25 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  
  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion NOH für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Schule und 

Sport  
 

 
 

❒ TOP 8 
 
 
Gestaltung der Schule 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die Klassenräume in den Schulen von Nordhorn neu 
renoviert werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Schulen sollen aufgefordert werden, Regeln aufzustellen, um erneuten 
Beschädigungen vorzubeugen. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Wir stellen diesen Antrag, da einige Räume schon ziemlich alt und heruntergekommen 
sind. Wände oder Stühle sind kaputt und es sind Schmutzflecken an der Decke etc.  
 
Linn und Malina  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

25 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

36 Ja / 7 Nein / 37 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion VFN für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Schule und 

Sport  
 

 
 

❒ TOP 9 
 
 
Neue Tretboote 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass neue Tretboote (für den Vechtesee) angeschafft werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die vorhandenen Tretboote sollen überprüft und ggf. erneuert werden. 
Zusätzlich soll es einen Schüler:innen-Rabatt geben. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Das Tretbootfahren ist eine bekannte und beliebte Freizeitaktivität. Allerdings sind die 
meisten Tretboote in einem schlechten Zustand, dieser gefährdet die Sicherheit der 
Menschen. Außerdem wird der Umgang mit den Tretbooten schwieriger, wodurch Spaß 
verloren geht.  
 
Jule, Paula, Nila  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

22 Ja / 0 Nein / 3 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  
  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Für Fortnite für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Bau, 

Verkehr und Umwelt  
 

 
 

✺ TOP 10 
 
 
Klimafreundliche Gebäude 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die Gebäude klimafreundlicher werden, das heißt 
bessere Isolierung für weniger Heizkosten. Begründung der Gebäude sollte auch 
umgesetzt werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Um die Klimakrise zu bestreiten sind wir auf energieeffizientere Gebäude und CO2 
schonendere Gebäude angewiesen.  
 
Silas und Bugra  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

9 Ja / 4 Nein / 15 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  
  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion NOH für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bau, Verkehr 

und Umwelt  
 

 
 

✺ TOP 11 
 
 
Öffentliche Ladestationen für Mobilegeräte 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehr Ladestationen für Mobilgeräte gebaut werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Ladestationen sollen solarbetrieben sein. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Wir sind dafür, weil wenn man vergisst sein Mobilgerät aufzuladen, hat man die 
Möglichkeit sich auszuruhen und gleichzeitig sein Mobilgerät aufzuladen.  
 
Jonas, Findus  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

26 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

46 Ja / 2 Nein / 32 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion VFN für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bau, Verkehr 

und Umwelt  
 

 
 

✺ TOP 12 
 
 
Neue Läden 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen dass, neue Läden in Nordhorn angeschafften werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
In der Stadt Nordhorn fehlen beliebte Kettengeschäfte wie Zara, Starbucks und KFC. 
Deshalb sollte die Stadt diesen Unternehmen Fläche und Möglichkeiten anbieten.  
 
Isla  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

5 Ja / 16 Nein / 7 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  
  
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Für Fortnite für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Jugend und 

Freizeit  
 

 
 

✌ TOP 13 
 
 
Wasserspender in der Innenstadt verbessern 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass weitere Wasserspender in der Innenstadt gebaut werden 
sollen, außerdem sollen alle Wasserspender offensichtlich gekennzeichnet werden. Unter 
anderem soll bereits der bestehende Spender gereinigt und beschildert werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Es ist wichtig, dass jede Person, zur jeder Zeit kostenloses und gefiltertes Wasser zur 
Verfügung gestellt bekommt.  
 
Julia, Kathalin  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

24 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

80 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion NOH für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Jugend und 

Freizeit  
 

 
 

✌ TOP 14 
 
 
Kartbahn 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass eine Kartbahn in Nordhorn gebaut wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Es würde eine neue Sportart nach Nordhorn bringen, da es diese im näheren Umkreis 
nicht gibt. Es würde sehr viele Jugendliche anziehen.  
 
Julian  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

6 Ja / 17 Nein / 2 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  
  
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion VFN für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Jugend und 

Freizeit  
 

 
 

✌ TOP 15 
 
 
Spielplatzerneuerung 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass eine Erneuerung der abgenutzten Spielplatzgeräte 
vorgenommen wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Abgenutzte Spielgeräte sollten erneuert werden, weil es für die Kinder gefährlich werden 
könnte, wenn sie auf Geräten mit kaputtem Holz spielen. Außerdem könnte es sein, dass 
mehr Eltern mit ihren Kindern auf die Spielplätze gehen, wenn die Geräte neuer und 
gepflegter sind.  
 
Linn, Linda  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

15 Ja / 4 Nein / 7 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  
  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Für Fortnite für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Schule und 

Sport  
 

 
 

❒ TOP 16 
 
 
Ein Jump-House in Nordhorn 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass ein Jump-House in Nordhorn errichtet wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Der Rat soll sich auf die Suche nach einem geeigneten Betreiber begeben. 
Eine Eröffnung zum Winter hin soll angestrebt werden. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Damit mehr Touristen und Bürger am Jump Sport beteiligt werden. Und um dazu noch 
mehr Touristen an Nordhorn zu ziehen.  
 
Sophia und Carina  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

8 Ja / 0 Nein / 17 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  
  
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion NOH für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Schule und 

Sport  
 

 
 

❒ TOP 17 
 
 
Schulturniere gegen andere Schulen in Nordhorn 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Schulturniere innerhalb von Nordhorn stattfinden sollen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Es sollte Schulturniere geben, weil Turniere die Gemeinschaft fördert und spass machen.  
 
Tobias und Anika  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

8 Ja / 12 Nein / 15 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  
  
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion VFN für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Schule und 

Sport  
 

 
 

❒ TOP 18 
 
 
Digitalisierung und Verbesserung von Internet und Wlan 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es eine allgemeine Digitalisierung von Schulen und eine 
Verbessrung von Internet und Wlan geben soll.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
In der gesamten Stadt ist das Internet zu langsam und das Wlan oft zu schlecht. Auch 
unsere Schulen sind ziemlich veraltet was das Thema Technik angeht also muss es eine 
allgemeine Digitalisierung von Schulen geben und eine Aufrüstung und Anschaffung von 
technischen Geräten geben, sodass der Unterricht erleichtert wird.  
 
Louis, Ole  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

25 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

38 Ja / 14 Nein / 28 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Für Fortnite für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Bau, 

Verkehr und Umwelt  
 

 
 

✺ TOP 19 
 
 
Wlan Hotspot am Strand Nordhorn 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Wlan am Vechte-Strand in Nordhorn eingeführt wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Das Wlan am Strand von Nordhorn ist sehr wichtig, weil man falls nicht vorhanden und ein 
Unfall passieren sollte, man direkt den Notarzt anrufen könnte. Außerdem ist es auch wie 
bei der After Work Party in Nordhorn sehr praktisch.  
 
Ben,Lennart  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

2 Ja / 24 Nein / 2 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  
  
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion NOH für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bau, Verkehr 

und Umwelt  
 

 
 

✺ TOP 20 
 
 
Freies W-Lan in Nordhorn 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass überall in Nordhorn freies W-LAN verfügbar ist.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Bestehende WLAN-Netze sollen verbessert werden. Besonders in der 
Innenstadt soll ein Hotspot entstehen. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Wir wünschen uns freies WLAN in Nordhorn damit man keine Mobile Daten benutzt.  
 
Findus, Vicente  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

24 Ja / 0 Nein / 4 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

66 Ja / 0 Nein / 14 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion VFN für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bau, Verkehr 

und Umwelt  
 

 
 

✺ TOP 21 
 
 
Ausbau des Busbahnhofes zu einem modernen Stadthafen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass der Busbahnhof modernisiert wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Aus dem alten, heruntergekommenen Busbahnhof soll ein neuer, moderner und 
einladender Stadthafen entstehen. Zusätzlich soll neues und funktionierendes W-lan in 
Zukunft vorhanden sein. Das Ziel ist, dass sich alle Altersgruppen am neuen Stadthafen 
wohlfühlen und zusammen finden. Vielleicht haben die Menschen dann auch mehr Lust 
nach draußen an die frische Luft zu gehen.  
 
Nora, Clara, Lisann  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

5 Ja / 6 Nein / 17 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  
  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Für Fortnite für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Jugend und 

Freizeit  
 

 
 

✌ TOP 22 
 
 
Gestaltung des Stadtparks Nordhorn 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass im Stadtpark mehr Blumen, Obstbäume/Sträucher und 
Gemüsebeete angelegt werden sollen. Außerdem empfinden wir es als sinnvoll, dass 
weitere Sitzgelegenheiten, wie Bänke, angebracht wären.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Es ist zum einen gut für die Umwelt und auch Bienenfreundlich, Blumen, etc. zu pflanzen. 
Neue Sitzgelegenheiten wären schöner, um eine Pause im Stadtpark zu machen.  
 
Luisa, Marita und Inka  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

24 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  
  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion NOH für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Jugend und 

Freizeit  
 

 
 

✌ TOP 23 
 
 
Kletterwald 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass ein Kletterwald gebaut wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Ein Kletterwald bietet eine sportliche Aktivität an der frischen Luft im Bereich Klettern, 
welchen es in Nordhorn noch nicht gibt.  
 
Marie  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

14 Ja / 4 Nein / 8 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  
  
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion VFN für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Jugend und 

Freizeit  
 

 
 

✌ TOP 24 
 
 
Jugendräume mit Themenbereichen (WLAN) 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass neue Jugendräume gebaut werden, in denen man zum 
Beispiel einen Kicker findet, PlayStation, Indoorfußball und einen Volleyballplatz für 
schlechtes Wetter. Ebenso Ecken zum Entspannen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Wir möchten einen ansprechenden Platz indem man sich mit Freunden in seiner Freizeit 
trifft. Optimal wäre dort auch WLAN. Wir wünschen uns, dass die Jugendräume für alle 
kostenlos sind.  
 
Leenke, Rieke, Julia  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Antrag zurückgezogen  
 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  
  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Für Fortnite für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Schule und 

Sport  
 

 
 

❒ TOP 25 
 
 
Hundepark mit Parkour 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass ein Hundepark mit einem Parkour gebaut werden soll. 
Dieser soll umzäunt und eine minimale Größe von 20m • 70m haben.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Da sich viele Bürger darüber beschweren, dass Hunde ohne Leine laufen, wäre ein 
umzäunter Hundeplatz sinnvoll. Dort können Hunde frei rumlaufen, sich austoben und mit 
anderen Hunden spielen. Der Parkour dient dazu, dass Hunde noch etwas dazulernen. 
Die Besitzer der Hunde können sich mit anderen Hundebesitzern austauschen und neue 
Menschen kennenlernen.  
 
Jana und Carla  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

8 Ja / 13 Nein / 4 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  

9 Ja / 64 Nein / 7 Enthaltung / ✘  

  
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion NOH für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Schule und 

Sport  
 

 
 

❒ TOP 26 
 
Kostenlose Spinde in der Schule 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass jeder Schüler einen kostenlosen Spind bekommt, dafür 
müsste man weitere Spinde einbauen und diese an die Schüler/innen verteilen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: Der Kreis wird um Prüfung des Antrages gebeten. Bei städtischen Schulen soll 
das Vorhandensein und der Bedarf von Spinden geprüft werden. 
 
Begründung 
Jedes Jahr bekommen die Schülerinnen und Schüler mehr Bücher. Die Tasche kann an 
einem Tag über 9 Kilo wiegen, da wir verschiedene Stunden haben und für diese 
manchmal 4 -5 verschiedene Bücher brauchen, z.B Arbeitshefte, Vokabelhefte, 
Schulbücher, Mappen und vieles mehr. Das bezieht sich auf nur ein Fach. Da sprechen 
wir aus Erfahrung. Studien haben bewiesen, dass schwere Taschen schlecht für den 
Rücken sind und diese auch zukünftige Rückenprobleme zur folge haben können. 
Deswegen bitten wir Sie um kostenlose Spinde an unseren Schulen um dort unsere 
Sachen ablegen zu können. Spinde sind an unserer Schule meist zu wenige da, und für 
einige einfach zu Teuer. Wir würden uns über ihre Unterstützung sehr freuen.  
 
Alice& Julian  
 

Abstimmung im Ausschuss: 18 Ja / 0 Nein / 7 Enthaltung / ✓  

Abstimmung im Rat: 59 Ja / 5 Nein / 11 Enthaltung / ✓  

  
 



Antrag 

  

Der Fraktion VFN für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Schule und 

Sport  
 

 
 

❒ TOP 27 
 
 
Erneuerung von Sporthallen und Sportplätzen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass verschieden Sportbereiche erneuert/neu gebaut werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Vor allem die Sporthallen und -geräte sollen auf die Notwendigkeit einer 
Renovierung hin untersucht werden. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Um die Freizeit und den Schulaltag zu verbessern und eine schönere Freizeit zu 
ermöglichen. Die Plätze sind oft kaputt, dreckig oder vernachlässigt. Wenn man sie 
erneuern würde, würden sich möglicherweise mehr Menschen in der Freizeit an diesen 
Orten treffen. Das würde das Soziale und das Sportliche der Jugentlichen und Kindern 
fördern. Zudem wären sie in ihrer Freizeit öfter draußen und hätten schönere 
Möglichkeiten der Freizeitgestaltung.  
 
Adrian, Mina  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

20 Ja / 1 Nein / 4 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  
  
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Für Fortnite für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Bau, 

Verkehr und Umwelt  
 

 
 

✺ TOP 28 
 
 
Bestehendes W-lan in Nordhorn verbessern 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass das bestehende W-lan verbessert werden soll.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Wir stellen den Antrag, weil das zum Teil vorhandene W-lan in der Innenstadt sehr 
schlecht bis garnicht funktioniert. Es ist wichtig, weil man für eigentlich jede Funktion des 
Handys W-lan benötigst.  
 
Jasper  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Mit TOP 20 zusammengefasst  
 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
  
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion NOH für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bau, Verkehr 

und Umwelt  
 

 
 

✺ TOP 29 
 
 
Eine Promenade am Vechtesee 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es eine neue Vechtepromenade in Nordhorn gibt.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Aus der Vechte kann man noch viel rausholen deswegen die Promenade.  
 
Francesco  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

1 Ja / 25 Nein / 2 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  
  
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion VFN für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bau, Verkehr 

und Umwelt  
 

 
 

✺ TOP 30 
 
 
Erneuerung der Straßen und Radwege 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Straßen und Radwege neu gepflastert werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: Radwege sollen besser beleuchtet sein und geteert werden. 
 
Begründung 
Der Antrag wurde gestellt, weil die Straßen und Radwege ziemlich abgenutzt sind und es 
so zu einer schlechteren Orientierung im Straßenverkehr führen kann. Somit ist 
Erneuerung eine Dringlichkeit, dass die Straßen und Radwege erneuert werden,für eine 
bessere Sicherheit und Fürsorge im Verkehr.  
 
Ben,Moritz, Niklas  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

28 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

80 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Für Fortnite für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Jugend und 

Freizeit  
 

 
 

✌ TOP 31 
 
 
Jugendcafé/Lerncafé 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass in der Innenstadt ein Jugendcafé/Lerncafé errichtet 
werden soll. In diesem Café sollen niedrigere Preise für Schüler*innen und Student*innen 
zum Angebot stehen. (Zielgruppe im Alter zwischen 13 und 25) Freies WLAN für 
Internetrecherche und etc. soll zur Verfügung stehen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Es gibt zu wenig Orte in Nordhorn, wo Jugendliche sich aktiv treffen können. Der Mangel 
an Orten an den man konzentriert arbeiten kann, ist auch ein Grund, um ein Jugend- und 
Lerncafé zu errichten.  
 
Yong Ho; Anikó  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

18 Ja / 4 Nein / 4 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

47 Ja / 20 Nein / 13 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion NOH für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Jugend und 

Freizeit  
 

 
 

✌ TOP 32 
 
 
Renovieren der Basketballplätze 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die Basketballplätze in Nordhorn, sowie die Umgebung, 
erneuert werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Außerdem sollen weitere Basketballplätze ergänzt werden. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Viele Einwohner sind der Meinung, dass die Basketballplätze in Nordhorn für den 
Freizeitgebrauch nicht zugänglich sind, aber auch dass diese nicht zum spielen geeignet 
sind. Oft gibt es Erhebungen im Boden über die man stolpert und sich verletzt. Da die 
Netze aus Metall sind macht es nicht so viel Spaß, besser wären Netze aus Stoff.  
 
Anna, Romana & Mattis  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

26 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

70 Ja / 0 Nein / 10 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion VFN für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Jugend und 

Freizeit  
 

 
 

✌ TOP 33 
 
 
Erneuerung und Verbesserung der Außenanlage des Freibads 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass das Freibad einige Änderungen vornimmt.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Es soll geprüft werden, welche Möglichkeiten der Erweiterung und 
Änderungen es gibt. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Das Freibad ist ein großer Touristenmagnet und soll somit noch attraktiver werden und 
mehr Touristen anziehen.  
 
Jonathan, Lucas  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

19 Ja / 0 Nein / 7 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  
  
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Für Fortnite für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Schule und 

Sport  
 

 
 

❒ TOP 34 
 
 
Beachvolleyballplätze (am besten am Vechtesee) 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehr Beachvolleyballplätze in Nordhorn erbaut werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Beachvolleyballplätze sollen an geeigneten Standorten entstehen. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Für mehr Outdoor-Aktivitäten, die man auch am Vechtesee machen kann. Außerdem regt 
es dazu an, nach draußen an die frische Luft zu gehen und aktiv zu werden.  
 
Paul  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

14 Ja / 5 Nein / 6 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  
  
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion NOH für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Schule und 

Sport  
 

 
 

❒ TOP 35 
 
 
Baseballverein 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass ein Baseballverein in Nordhorn gegründet werden soll.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Aus unserer Sicht gibt es in Nordhorn viel zu wenige Freizeitaktivitätsmöglichkeiten. Es 
sollten auch Möglichkeiten für andere Sportarten außer den Aktuellen geben. Baseball 
wäre eine ansprechende Idee, wie wir ja meinen.  
 
Artjom und Lennart  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Antrag zurückgezogen  
 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  
  
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion VFN für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Schule und 

Sport  
 

 
 

❒ TOP 36 
 
 
Mehr Platz zum Basketball spielen. 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass neue Basketballplätze und mehr Basketballkörbe 
angeschafft werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Das Basketballspielen ist eine bekannte und beliebte Freizeitaktivität. Allerdings gibt es 
wenige Möglichkeiten zum Basketball spielen und allgemein fehlen die Orte dazu.  
 
Jule, Paula, Nila  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

12 Ja / 6 Nein / 7 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  
  
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Für Fortnite für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Bau, 

Verkehr und Umwelt  
 

 
 

✺ TOP 37 
 
 
Klimafreundlicherer Verkehr 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass der Verkehr deutlich CO2-schonender ausgestaltet 
werden soll. Darunter fällt eine Wasserstofftankstelle, ein Güterumschlagswerk zwischen 
Bentheimer Eisenbahn und LKW-Verkehr, viertelstündiger Busanschluss an das Umland, 
eine Bahnverbindung nach Lingen, Ladesäulen für E-Bikes und E-Autos und mehr 
Fahrradstellplätze.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: Zunächst soll der Bedarf im Hinblick auf verschiedene Verkehrsmittel genauer 
ermittelt werden. 
 
Begründung 
Um die Klimakrise zu bewältigen, müssen ÖPNV und CO2-schonende 
Verkehrsmöglichkeiten gefördert werden. Die Lebensqualität wird durch vereinfachte 
Mobilität zusätzlich gesteigert.  
 
Christian, Martin  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

15 Ja / 12 Nein / 1 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

69 Ja / 7 Nein / 4 Enthaltung / ✓  

 



Antrag 

  

Der Fraktion NOH für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bau, Verkehr 

und Umwelt  
 

 
 

✺ TOP 38 
 
 
Hotspot in der Innenstadt 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es gratis Hotspot in der Innenstadt gibt.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Damit man kein Geld für einen Vertrag ausgeben muss.  
 
Vicente, Findus  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Mit TOP 20 zusammengefasst  
 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion VFN für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bau, Verkehr 

und Umwelt  
 

 
 

✺ TOP 39 
 
 
Platz für Jugendliche beim dm / Rossmann 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass vor dem Rossmann und dm die Möglichkeit geschaffen 
wird, sich mit Freunden zu treffen und dort zu sitzen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Neben dem Ausbau soll es dort kostenloses WLAN geben. Da das ein Ort ist, wo sich 
Jugendliche treffen, wäre es schön dort sitzen zu können und WLAN zu haben. So könnte 
man sich dort mit Freunden treffen und alle Handyfunktionen benutzen, ohne seine 
mobilen Daten aufzubrauchen.  
 
Nora und Isla  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Antrag zurückgezogen  
 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  
  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Für Fortnite für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Jugend und 

Freizeit  
 

 
 

✌ TOP 40 
 
 
Vechtesee-Strand verbessern 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass der Vechtesee-Strand verbessert wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Eine Prüfung der Umsetzung der in der Begründung genannten Vorschläge 
soll durchgeführt werden. Zusätzlich soll die Errichtung eines Kiosks geprüft werden. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Der Platz wird jetzt schon von vielen Leute benutzt (zum Treffen, Chillen…). Diese werden 
sich um mehr Platz und eine zusätzliche Sitz- und Liegemöglichkeit freuen. Der Platz wird 
auch für Konzerte benutzt, aber diese finden im Moment nicht so häufig statt, weil ein 
WLAN-Anschluss fehlt. Es soll dort mehr Platz geben. Die riesige Rasenfläche soll 
verkleinert werden und die Sandflächen vergrößert. Dort kann man dann in eine Ecke 
Holzliegen bauen. Dort soll auch ein WLAN Hotspot errichtet werden.  
 
Pia  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

14 Ja / 4 Nein / 6 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  
  
 
 
 



Antrag 

  

 
Der Fraktion NOH für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Jugend und 

Freizeit  
 
 
 

✌ TOP 41 
 
 
Größere Becken mit wärmeren Wasser im Delfinoh 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass das Wasser in den Becken im Delfinoh wärmer wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Einige Einwohner wollen ein größeres Schwimmbecken mit Warmwasser im Delfinoh. 
Auch Rentner bevorzugen warmes Wasser. Außerdem fördert warmes Wasser die 
Durchblutung was Schlaganfälle vermindert.  
 
Anna, Romana  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Antrag zurückgezogen  
 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  
  
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion VFN für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Jugend und 

Freizeit  
 

 
 

✌ TOP 42 
 
 
Eissporthalle 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die Eissporthalle wieder eröffnet werden soll.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Der Rat empfiehlt dem Kreis, den Bürgerentscheid zur Eissporthalle 
schnellstmöglich umzusetzen. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Weil viele Menschen gern Schlittschuhe gefahren sind.  
 
Julien, Harut  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

24 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

47 Ja / 22 Nein / 11 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Für Fortnite für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Schule und 

Sport  
 

 
 

❒ TOP 43 
 
 
Minigolf Platz 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass ein Minigolfplatz gebaut wird. Dieser soll für Bürger und 
Touristen sein.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Stadt soll einen Minigolf-Platz planen und einen Betreiber suchen. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Da ein Minigolfplatz Touristen anlockt und eine weitere Freizeitgestaltung wäre.  
 
Fiete  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

15 Ja / 3 Nein / 7 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

37 Ja / 36 Nein / 7 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion NOH für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Schule und 

Sport  
 

 
 

❒ TOP 44 
 
 
Öffentliche Turnhallen mit Tischtennisplatten 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es öffentliche Turnhallen mit Tischtennisplatten und dem 
Zubehör gibt.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Jugendliche könnten sich dort treffen und gemeinsam Zeit verbringen. Man kann neue 
Kontakte knüpfen und die Gemeinsamkeit stärken.  
 
Tobias und Linn  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Antrag zurückgezogen  
 
Abstimmung im Rat:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Nicht im Rat behandelt  
  
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion VFN für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Schule und 

Sport  
 

 
 

❒ TOP 45 
 
 
Neue/Erneuerung der Skateanlage 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass entweder eine komplett neue Skateanlage in Nordhorn 
gebaut wird oder, dass die schon bestehende Skateanlage am Sportpark (hinter dem 
move Inn) erneuert wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Es soll eine neue Skateanlage geben, die an einem sicheren und gut 
einsehbaren Ort ist. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Wir stellen diesen Antrag, weil wir Nordhorn für Jugendliche mit der Skateanlage 
attraktiver machen wollen, indem die jungen Menschen dort eine Freizeitbeschäftigung 
haben und mehr mit Freunden unternehmen können. Außerdem würden Jugendliche dann 
ihre Freizeit mehr draußen verbringen, was auch besser für die Gesundheit der 
Jugendlichen ist.  
 
Judith, Rieke  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

18 Ja / 2 Nein / 5 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

38 Ja / 22 Nein / 20 Enthaltung / ✓  

  



Antrag 

  

 
 
 
 


